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ВЫСТАВКА «Атомная Леда и другие образы 
Галы в произведениях Сальва дора Дали» 
состоится в Музее Фаб ерже.

Для зрителей подготовили подборку живо-
писных и графических произведений, изобра-
жающих жену и музу Дали – Галу (в девиче-
стве – Елена Дьяконова). По словам органи-
заторов, большая часть этих работ входила 
в личное собрание художника, который «счи-
тал их настолько ценными и значимыми 
для своего творчества, что по желанию Дали 
они постоянно экспонировались в его Теа-
тре-музее в Фигерасе».

Подобная выставка, чьим генеральным 
спонсором является ПАО «Газпром», пройдет 
в нашем городе впервые, отметил предсе-
датель Комитета по культуре Санкт-Петер-
бурга Константин Сухенко. Директор Музея 
Фаберже Владимир Воронченко в свою оче-
редь подчеркнул, что Сальвадор Дали в Рос-
сии является одним из самых популярных 
художников.

«Более 50 лет Дали посвящал свое творче-
ство Гале. Мы представим картины, которые 
никогда не были в нашей стране. Некоторые 
из работ не покидали Испанию последние 
15 лет», – заявил Владимир Воронченко.

Экспозиция будет работать до 16 января 
2022 года.

Приближение Дали
Завтра, 13 октября, в Петер-
бурге открывается уникаль-
ная выставка работ Сальва-
дора Дали, посвященная его 
жене и музе.

АНТОН КАЧАЛОВ /info@spbdnevnik.ru/ 
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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

КАНДИДАТУРУ Максима Мейк-
сина на пост вице-губерна-
тора Санкт-Петербурга напра-
вил на согла сование в Зако-
нодательное собрание глава 
города Александр Беглов.

«Вопрос будет рассмотрен 
на заседании в среду», – сооб-
щили в пресс-службе Мари-
инского дворца.

ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА
Выбор кандидатуры Максима 
Мейксина политолог и жур-
налист Юрий Светов назы-
вает «понятным».

«Это человек, который 
работал в муниципалитете, 
в районе, в Смольном, где 
возглавлял Комитет по про-
мышленной политике, инно-
вациям и  торговле. Ему 
будет проще понимать, 
как выстраивать внутрен-
нюю политику в ветвях вла-
сти», – аргументировал свою 
позицию эксперт.

Он отметил, что Максиму 
Мейксину в случае утвержде-
ния его кандидатуры пред-
стоит в  первую очередь 
решать вопросы согласован-

ности работы разных уров-
ней власти.

«Какие бывают претен-
зии у жителя Петербурга? Он 
обращается со своей пробле-
мой к муниципалам, а те гово-
рят: «Это не наше». В рай-
оне отвечают: «И не наше»… 
И одна из задач вице-губерна-
тора по внутренней политике 
сделать так, чтобы каждому 
жителю было понятно, куда 
обратиться с  проблемой. 
Чтобы было как в Едином цен-
тре документов: ты прихо-
дишь в одно место, и там тебе 
помогают», – провел парал-
лель Юрий Светов.

МОЛОДЕЖЬ В ПРИОРИТЕТЕ?
Кроме непосредственно 
политической составляю-
щей – взаимодействия с пар-
тиями, развития госуправ-
ления в районах и местного 
самоуправления – губерна-
тор Петербурга готов дове-
рить Максиму Мейксину 
вопросы СМИ, печати, меж-
национальные и  межкон-
фессиональные отношения, 
а также молодежную поли-

тику. Именно работу с моло-
дежью политолог Дмитрий 
Витушкин считает прио-
ритетной для  вице-губер-
натора. В качестве одного 
из примеров эксперт при-
вел развитие городских пор-

талов, которые бы связали 
молодежь с чиновниками.

«Не стоит бросать и упу-
скать молодежь. Я надеюсь, 
что Мейксин как достаточно 
молодой чиновник, а  он 
1974 года рождения, это 
понимает», – добавил Дми-
трий Витушкин.

КАДРОВЫЕ ВОПРОСЫ
Напомним, что администра-
цию Центрального района 
Максим Мейксин возглав-
лял с  февраля 2019 года. 
До этого он на протяжении 
шести лет был председателем 
Комитета по промышленной 
политике, инновациям и тор-
говле Санкт-Петербурга.

Вакантным пост «полити-
ческого» вице-губернатора 
стал после избрания Алексан-
дра Бельского председателем 
ЗакСа. Еще одной не заня-
той должностью в  Смоль-
ном, и пока без официаль-
ных кандидатов, остается 
место Николая Бондаренко, 
курировавшего ЖКХ. Он стал 
вице-спикером Законода-
тельного собрания.

Вице-губернатором, отвечающим за решение вопросов внутренней 
политики, может стать глава администрации Центрального района Мак-
сим Мейксин. Его кандидатуру парламент рассмотрит уже завтра.

Внутренней политике 
предлагают руководителя

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ДАРЬЯ ИВАНОВА, ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

«Прежде чем стать 
«политическим» 

вице-губернатором, 
Александр Бельский 
работал на терри-
тории, возглавлял 
город Сестрорецк. 
У Максима Мейк-
сина тоже есть 

похожий опыт – он 
руководил центром 

Петербурга».

ДМИТРИЙ СОЛОННИКОВ, ПОЛИТОЛОГ

12 ОКТЯБРЯ 2021
ВТОРНИК2 ВЛАСТЬ

Ранее за решение 
вопросов внутренней 

политики в Смольном отвечал 
Александр Бельский. Теперь 

его может заменить 
Максим Мейксин.
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…ВЫПИТЬ КОФЕ 
И ВЫИГРАТЬ 
В КОНКУРСЕ…

  > «Петербургский 
дневник» и One Price Coff ee 
проводят розыгрыш призов 
в знак появле ния све-
жих номеров «ПД» в этой 
сети кофеен. Для участия 
достаточно купить любой 
напиток в One Price Coff ee, 
взять газету «Петербургский 
дневник», сделать фото 
и опубликовать его в сторис 
в Instagram, отметив аккаунт 
«Петербургского днев-
ника». Конкурс продлится 
до 15 октября включительно, 
голосование среди подпис-
чиков про йдет 18 октября.

…ВСЕ ВМЕСТЕ 
ПОСАДИМ 
ДЕРЕВЬЯ…

  > Комитет по благо устрой-
ству СПб проводит осеннюю 
кампанию по посадкам 
деревьев и кустарни-
ков вместе с жителями 
Петербурга. Определены 
32 территории в садах, 
парках, скверах и на буль-
варах, где ждут горожан. 
К сегодняшнему дню уже 
записались 152 человека 
и 16 организаций. «Петер-
бург – наш общий дом, мы 
вместе сделаем наш город 
зеленым и благоустроен-
ным», – отметил губернатор 
Александр Беглов.

…ЗАБЕГ 
ОГРАНИЧИТ 
ДВИЖЕНИЕ…

  > Завтра утром в цен-
тре города состоится 
«Жен ский забег». Его 
проведение повлияет 
на движение транспорта. 
«С 7:00 до 11:30 движение 
транспортных средств 
по Таврической ул. от Твер-
ской ул. до Кирочной ул. 
будет прекращено», – 
предупредили в Комитете 
по транспорту. Добавим, 
это спортивное событие 
даст старт III Евразийскому 
женскому форуму, который 
пройдет в нашем городе 
13-15 октя бря.

СЛУШАЙТЕ НОВОСТИ 
�ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ДНЕВНИКА� 
в 7:50 на волне 

�РАДИО ЗЕНИТ� 89.7 fm

Три года назад мы сделали «Комфорт-
ный город» главным среди четырех 
стратегических напр авлений. Объявили 

масштабную программу благоустройства.

Эпидемия коронавируса вмешалась 
в наши планы. Но мы не свернули с наме-
ченного пути. На протяжении двух последних 
лет мы последовательно работали над повы-
шением качества городской среды.

В 2020 году открыли 30 новых точек при-
тяжения для горожан. В этом году мы при-
ведем в порядок более 40 объектов в рамках 

регионального проекта «Формирова-
ние комфортной городской среды». 
Сейчас, с  окончанием теплого 
сезона, заканчивается их благо-

устройство. Можно подводить 
первые итоги.

На  прошлой неделе 
завершен важный этап 

развития набережных 
Охты и Оккервиля.

Жители поселка Песочный на прошлой 
неделе получили новую универсальную спор-
тивную площадку. С тренажерами для «сере-
бряного поколения». Качелями и безопасным 
покрытием для самых маленьких. В конце сен-
тября там же были открыты новые площадки 
для игры в футбол, баскетбол и волейбол.

Новый сквер внутри квартала у дома 95 
по Пулковскому шоссе мы также проекти-
ровали с горожанами. По просьбам родите-
лей в игровой зоне размещены лабиринт, 
песочный дворик и рисовальная доска. Всего 
в Московском районе в этом году появится 
пять общественных пространств. До конца 
октября завершатся работы в  сквере 
на Московском проспекте у дома 133. А также 
на площади перед новым зданием Российской 
национальной библиотеки. Главный пуско-
вой объект этой площади – комплекс фон-
танов. В этом году он был приведен в поря-
док вместе с семью другими, находящимися 
на балансе города. В 2019 году мы впервые 
сформировали программу восстановления 
и реконструкции всех 111 петербургских 
фонтанов. Конкретные адреса выбирали 
горожане в рамках про екта «Родной район».

Благоустраивать город 
помогают жители
АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ /губернатор Санкт-Петербурга/

Общественное простран-
ство между Уткиным мостом 
и мостом Шаумяна мы 
создали на основе соучаствую-
щего проектирования. Инте-
ресы и запросы жителей рай-
она были максимально учтены 
до утверждения проекта.

    ПРЕСС�СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

Разработаны шесть новых туристических маршрутов по Петербургу. Они включают 
в себя не только известные всему миру достопримечательности, но и те, которые обра-
зовались недавно.

Не Медным всадником 
единым

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

НОВЫЕ марш руты разрабо-
тали участники форума 
«Инверсия смыслов. Новый 
взгляд на создание турпро-
дуктов». Специалисты выяс-
нили, что чаще всего тури-
сты приезжают в Петербург 
не для того, чтобы осмотреть 
классические достоприме-
чательности. Они стараются 
посетить новые места, напри-
мер, креативные простран-
ства или интересные кафе.

Исходя из  этого в один 
из маршрутов включили посе-
щение книжного магазина 
«Подписные издания», музея 
«Полторы комнаты» и колон-
нады Исаакиевского собора.

«Я не первый раз в Петер-
бурге и скажу, что, за исклю-
чением Исаакия, предложен-
ный маршрут весьма ориги-
нальный», – поделилась впе-
чатлениями блогер и путеше-
ственница Ирина Фея.

Ключевые точки другого 
маршрута  – евангеличе-
ско-лютеранская церковь 
Святой Анны, выставка NEW 
NATURE в Манеже, торговый 
дом «Эсдерс и Схейфальс» 
и Новая Голландия.

«Я  думаю, что такая про-
гулка понравится тем путе-
шественникам, которые 
уже были в нашем городе, 
видели Эрмитаж и другие 
классические достоприме-
чательности, а теперь хотят 
чего-то  нового»,  – счи-
тает гид-бло гер Владислав 
Карпюк.

Маршруты станут частью 
проекта «Два города – мил-
лион впечатлений», который 
совместно реализуют коми-
теты по туризму Петербурга 
и Москвы.
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НАПОМНИМ, что  пре дыду-
щая Всероссийская пере-
пись населения прошла 
в 2010 году.

ТО ХОЛОД…
Зима 2009/10 годов выдалась 
аномальной. Дело в снегопа-
дах: осадков выпало более 
полуметра. Такое повто-
рилось только в 2019 году, 
и то рекорд десятилетней 
давности побит не был.

…ТО ЗНОЙ
После аномально снежной 
зимы Петербург согрело ано-
мальное лето. Жара стояла 
с июля по середину августа, 
установив несколько темпе-
ратурных рекордов.

СТАЛО ТЕМНО
Одним из слов года тогда стал 
«блэкаут». Англо язычным 
термином назвали отсут-
ствие электричества в поло-

вине города: больше часа 
стояли троллейбусы, трам-
ваи, закрылись некоторые 
станции метро, не  рабо-
тали светофоры… Свет про-
пал, как позже установили 
специалисты, из-за  изно-
шенного кабеля на  одной 
из подстанций.

ПИКАССО 
И �КОМЕДИ ФРАНСЕЗ�
2010 год был годом Фран-
ции в России. В Эрмитаж при-
везли постоянную экспози-
цию Национального музея 
Пикассо, который закрылся 
на реконструкцию. Также 
в  Зимнем дворце прошел 
фестиваль Центра Помпиду. 
А в Александринском театре 
выступал «Комеди Франсез».

КИНОФОРУМ
Еще  одним культурным 
открытием в жизни Петер-
бурга стал кинофорум. Он 

прошел первый раз. Среди 
его гостей были Антонио Бан-
дерас, Кшиштоф Занусси, 
Богдан Ступка, а президен-
том фестиваля был Алексей 
Герман.

ИЗ ОХТЫ В ЛАХТУ
2010 год поставил точку 
в  спорах об  уместности 
небоскреба рядом с  цен-
тром Петербурга. Точнее, ее 
поставила бывший губерна-
тор Валентина Матвиенко.

«Бесконечно эта дискус-
сия продолжаться не может. 
Нам очень не хотелось, чтобы 
вокруг такого амбициоз-
ного, нужного городу про-

екта не было согласия», – 
сказала она.

Новое место для башни 
«Газпрома» подыскали 
в 2011 году, в Лахте. Спу-
стя 11 лет небоскреб уже воз-
двигнут, но пока не открыт.

УСПЕХИ �ЗЕНИТА� И СКА
В  2010 году «Зенит» 
под  руководством ита-
льянца Лучано Спаллетти 
вновь стал чемпионом Рос-
сии, однако в Лигу чемпио-
нов его не пустил француз-
ский «Осер». СКА взял Кубок 
Шпенглера, обыграв сборную 
Канады, однако в КХЛ дошел 
всего лишь до 1/8 фина ла.

6 рекордов
установило аномально жаркое лето 2010 года в Петер-
бурге. В этом году в июне-июле в городе тоже было очень 
жарко. Совпадение ли это?..

За несколько дней до старта переписи населения «Петербургский дневник» вспоми-
нает, сколько человек насчитали в нашем городе во время предыдущей кампании 
и какими событиями ознаменовался тот год.

От аномальной жары 
до полного блэкаута

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/      ОЛЕГ ИВАНОВ

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     VK.COM/GK_KAMENKA

ПЕТЕРБУРЖЦЫ считают, что благоу стройство Шуваловского 
карьера необходимо. Они проголосовали за этот объект 
в опросе в социальных сетях.
«Это подтверждение того, что проект действительно акту-
ален и его ждут многие. Значит, активная работа в этом 
направлении будет продолжена», – отметил вице-спикер 
городского парламента Николай Бондаренко.
Основные работы по проектированию и строительству 
придутся на 2022-2023 годы.
Добавим, что опрос был проведен Комитетом по благо-
устройству Санкт-Петербурга. В комментариях к посту 
петербуржцы опубликовали более 6 тысяч сообщений 
с информацией о 200 разных объек тах.

Горожане выбрали 
Шуваловский карьер

7 000
дворников будут работать 

в городе предстоящей зи мой.

ЦИФРА ДНЯ�

(По информации админис трации Санкт-Петербурга) 

РУССКИЕ

92,5%

УКРАИНЦЫ

1,5%

БЕЛОРУСЫ

0,9%

ТАТАРЫ

0,7%

ЕВРЕИ

0,6%

ЖЕНЩИНЫ

54,4%

МУЖЧИНЫ

45,6%
С ВЫСШИМ 

ОБРАЗОВА НИЕМ

36,5%

4 848 700 человек
составило население Санкт-Петербурга 

по итогам пере писи 2010 года

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

СПЕЦПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» О ТОМ, 
КАК ПРОХОДИЛИ ПРЕДЫДУЩИЕ ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ

ПЕРЕПИСНОЙ СВОД
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Дарья, как  возникла 
идея проводить благо-
творительные турниры 
по киберспорту?

> Полтора года назад я слу-
чайно зашла на один из круп-
ных видеострими нговых сер-
висов и увидела, как один 
парень играет в  Dota  2 
и при этом ведет прямую 
трансляцию. Это был вечер 
пятницы, и за тем, как он 
играет, следили около девяти 
тысяч человек. И я задума-
лась: «Как так? Столько чело-
век сидят и просто смотрят, 
как какой-то парень играет!»

Я  рассказала об  этом 
нашей команде, и мы начали 
думать, как  можно такое 
огромное количество людей 
наставить «на путь истин-
ный», чтобы в этом появился 
еще и какой-то смысл. Ведь 
это очень активная аудито-
рия, в том числе и в плане 
пожертвований своим люби-
мым стримерам.

Что было дальше?

> Мы познакомились с Феде-
рацией электронного 
спорта, с Робертом Валее-
вым и Гошей Зарубиным. 
Рассказали им про  фонд 
и предложили свою идею – 
провести благотворитель-
ный киберспортивный тур-
нир. Мы тогда абсолютно 
ничего не знали и не раз-
бирались в этом, но было 
жутко интересно попробо-
вать. В итоге мы выбрали ту 
самую игру Dota 2 для пер-
вого турнира. Провели трех-
дневный стрим, привлекли 
восемь команд.

Сколько денег удалось 
собрать?

> Тогда  мы собрали 
1 1 8  т ы с я ч  р у б л е й . 
Кто-то отправлял 15 рублей, 
кто-то – намного больше.

Отдельное спасибо стриме-
рам, которые прониклись 
идеей и каждый раз напоми-
нали своей аудитории о том, 
что идет сбор средств, рас-
сказывали о порт-системе 
(медицинское устройство, 
предназначенное для вве-
дения препаратов. – Ред.), 
о  протонной 
терапии… 
Зрители 
с т а л и 
к о п и -
ровать 

в каждом сообщении хеш-
теги #жизньдетям. Было тро-
гательно, в какой-то момент 
я даже разревелась…

Сколько турниров вы уже 
провели?

> На данный момент два. 
Мы сначала переживали, 
что аудитория у этих стри-
мов бывает разной, в Интер-
нете может случиться все 
что угодно, особенно в ком-
ментариях. Но, к  моему 
большому удивлению, это 
«все что угодно» не прои-
зошло. Не было злых, ток-
сичных комментариев. Нао-
борот, многие пользова-
тели увидели, что их люби-

мые стримеры делают 
доброе дело, и тоже захо-
тели быть вовлеченными 
в благотворительность.

Очередной турнир стар-
тует сегодня. Поделитесь 
подробностями?

> Да. 12 и 13 октября мы про-
ведем еще один – теперь уже 
профессиональный благотво-
рительный турнир по игре 
Fortnite с первой в России 
киберспортивной организа-
цией Cyber Legasy.

Мы готовили этот турнир 
три месяца. Команда кибер-
спортсменов настолько про-
никлась идеей, что в сентя-
бре они приехали в Центр 

протонной терапии и играли 
с детьми в детском стацио-
наре. Мы очень благодарны 
им за возможность сделать 
такой проект совместно.

А вы сами как относитесь 
к киберспорту?

> Раньше я вообще не знала 
и не понимала всего этого 
и относилась к киберспорту 
несерьезно. Но  теперь 
я понимаю, что это часть 
новой реальности. Есть 
официальные дисциплины, 
есть люди, которые занима-
ются всем этим на профес-
сиональном уровне, зараба-
тывают деньги, побеждая 
на чемпионатах.

Как вы считаете, с какого 
возраста нужно воспи-
тывать в человеке состо-
яние «помогать  – это 
нормально»?

> С детства! Иногда роди-
тели могу т оберегать 
детей от опыта, который 
им может казаться негатив-
ным. Есть разные акции, 
например, в собачьих при-
ютах или посещение домов 
престарелых. Некоторые 
взрослые считают, что эти 
мероприятия грустные 
и к ним не стоит привле-

кать детей. Но чем больше 
у ребенка насмотренности, 
тем лучше. Взрослеющий 
человек вырабатывает свое 
отношение к тому, что про-
исходит в мире, и уже само-
стоятельно делает выводы, 
какое посильное участие он 
может принять в решении 
каких-то проблем.

Люди должны понимать, 
что  они могут помочь. 
Но также они должны осоз-
навать, что, если им потребу-
ется помощь, им тоже помо-
гут. Это абсолютно взаимо-
связанная исто рия.

Сегодня стартует первый в России благотворительный киберспортивный турнир по одной из популярных игр. 
Подробности в беседе с «Петербургским дневником» рассказала Дарья Сергеева, директор фонда помощи 
онкологическим больным имени Сергея Березина.

Киберспортсмены сразятся, 
чтобы помочь онкобольным детям

 АННА ДОМРАЧЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ДАРЬИ СЕРГЕЕВОЙ

Больше всего нам хочется 
сделать благотворитель-
ность легкой, потому что 
у людей и так много в жизни 
грусти.
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ДОКУМЕНТАЛЬНЫЕ истории нечасто 
попадают в киноте атры, однако 
в данном случае не показать было 
просто нельзя, ведь эта лента 
о двух без преувеличения выдаю-
щихся личностях: режиссере Алек-
сее Балабанове и актере Сергее 
Бодрове-младшем.

На специальный показ картины 
на киностудию «Ленфильм» при-
ехали ее создатели и участники 
и просто те, кому посчастливи-
лось быть знакомыми с легендами 
лично.

Музыкант Вячеслав Бутусов, 
оператор фильмов «Брат» и «Брат 
2» Сергей Астахов и другие при-
знались, что благодарны Бодро-
ву-младшему и Балабанову за то, 
что они в корне изменили их жизни.

ДОВЕРИТЕЛЬНЫЙ РАЗГОВОР
«Все началось с того, что я нашел 
VHS-кассету, на которой каранда-
шом было написано: «Бодров». 
Я  понятия не  имел, что  там, 
а посмотреть негде – видеомаг-
нитофонов ни у кого уже не было, 
а если и были, то старые, которые 
могли повредить драгоценную 
пленку. В итоге мы как-то посмо-
трели эту кассету, и оказалось, 
что это интервью Леши и Сережи 
20-летней давности. Мы решили, 

что таким образом они захотели 
с нами пообщаться», – рассказал 
режиссер фильма «Нас других 
не будет» Петр Шепотинник.

По задумке авторов, картина 
должна была стать доверительным 
разговором. «Мы хотели познако-
мить зрителей с Лешей и Сере-
жей так, как знакомились с ними 
сами. Когда-то мы с ними снимали, 
шутили, разговаривали, спорили 
и думали, как жить дальше. Под-
держивать фильм на таком уровне 
было, наверное, самым слож-
ным», – добавил режиссер.

ПОСМОТРИ И САМ РЕШИ
Главной технической сложностью 
проекта было восстановление тех 
самых старых записей. «Это очень 
сложный и дорогостоящий про-
цесс, однако компания CineLab 
сделала это бесплатно, за что мы 
ей очень благодарны», – отметил 
Петр Шепотинник.

На записях конца девяностых 
и  начала нулевых счастливый 
и умный Бодров-младший расска-
зывает, как неожиданно для себя 
стал братом буквально всем, 
кто посмотрел этот фильм. Слу-
чайные люди называли его Дани-
лой Багровым и на полном серьезе 
просили разобраться с преступни-

ками. Традиционно неразговор-
чивый Алексей Балабанов на тех 
самых пленках говорит, что ему 
не нужны и не важны награды 
и премии.

«Балабанов не любил отвечать 
на вопросы о кино. Всегда гово-
рил: «Что ты меня спрашиваешь? 
Посмотри и  сам реши!» В  этом 
с ним было сложно», – вспоминает 
Петр Шепотинник.

НЕЖДАННАЯ ЛЕГЕНДА
Много времени в  «Нас других 
не будет» уделяется не столько 
созданию «Брата» и «Брата 2», 
сколько тому, что  изменилось 
с их выходом.

«Когда мы работали над пер-
вым фильмом, 

то не знали, 

что снимаем легенду», – сообщил 
на специальном показе в «Лен-
фильме» оператор дилогии Сер-
гей Астахов.

Судя по словам Алексея Балаба-
нова в фильме, в то, что «Брат» – 
легенда, он не верил даже после 
оглушительного успеха.

Неудивительно, ведь режиссер 
начинал снимать «Брата», чтобы 
заработать деньги на  другой 
фильм – «Про уродов и людей». Кар-
тина вышла в 1998 году, собрала 
множество наград на кинофести-
валях, была обласкана критиками, 
однако по уровню народной любви 
до «Брата» ей очень далеко.

Как говорил сам Алексей Бала-
банов, «Брата» снимали дешево 
и  быстро  – всего за  31 день. 
Из-за мизерного бюджета, 10 тысяч 

долларов, большинство актеров 
работали либо за символические 
деньги, либо вообще бесплатно.

Светлана Письмиченко, сыграв-
шая водителя трамвая, снима-
лась в собственной одежде. Кожа-
ную косуху для тусовщицы Кэт, 
которую сыграла Мария Жукова, 
принесла певица Настя Полева, 
исполнившая в «Брате» саму себя. 
Ботинки для  героини нашлись 
у дочери Сергея Астахова. Музыку 
для фильма, которая играет важ-
нейшую роль, группа Nautilus 
Pompilius предоставила почти 
бесплатно – Алексей Балабанов 
снял для нее клип.

«Я очень рад, что мне позво-
лили таким образом прикоснуться 
к легенде, стать к ней причастным. 
Однако я так и не успел побла-
годарить за это Лешу и Сережу. 
Тогда казалось, что перед нами 
еще целая жизнь, но мы ошиба-
лись. Мое участие в фильме «Нас 
других не будет» – способ хотя бы 
сейчас выразить благодарность», – 
сообщил лидер группы Вячеслав 
Бутусов.

Кстати, фортепианную музыку 
для «Нас других не будет» писал 
именно Вячеслав Бутусов. И звучит 
она так же уместно, как и пес ни 
Nautilus Pompilius в «Брате».

Документальный фильм «Нас других не будет» начался с обычной видеозаписи. На ней – Сергей Бодров-млад-
ший и Алексей Балабанов. Создатели и действующие лица вышедшей в прокат ленты рассказали, как рабо-
тали над ней и почему хотели отдать дань памяти ушедшим из жизни коллегам.

«Брата» снимали дешево и быстро
  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     КАДР ИЗ ФИЛЬМА �БРАТ�, КАДР ИЗ ФИЛЬМА �НАС ДРУГИХ НЕ БУДЕТ�, KINOPOISK.RU

Самая тяжелая для всех 
участников часть ленты свя-
зана с гибелью Сергея Бодро-
ва-младшего в Кармадон-

ском ущелье, где он 
работал над фильмом 

«Связной». 

Сергей Бодров-младший 
погиб в 2002 году. Алексей 
Балабанов умер в 2013-м.

12 ОКТЯБРЯ 2021
ВТОРНИК6 ОБЩЕСТВО

PD2643_12102021.indb   6 11.10.2021   19:33:44



Петербургский СКА в матчах в Нур-Султане и Уфе удивил неожидан-
ными результатами – от «Барыса» потерпел поражение 0:3, а у «Салавата 
Юлаева» выиграл 5:0. Почему армейцы играют с такими перепадами?

Армейцам не хватает 
больших мастеров

ПРОИГРЫШ в столице Казах-
стана команде, занимаю-
щей седьмое место в  Вос-
точной конференции, непри-
ятно удивил болел ьщиков, 
но разгром одной из силь-
нейших команд КХЛ, кото-
рой армейцы уступили 
на своей площадке (2:4), стал 
сенсацией.

СЛОЖНОСТИ С ПОДБОРОМ 
ИГРОКОВ
Петербургской команде 
в нынешнем сезоне не хва-
тает лидеров, по  мнению 
бывшего нападающего СКА, 
бронзового призера чем-
пионата СССР и чемпиона 
мира среди юношей Василия 
Каменева.

«Почему такие неровные 
результаты у СКА? Я вижу 

причину в том, что в нынеш-
ней команде нет настоящего 
первого звена, звена-ли-
дера. В разных матчах раз-
ные пятерки могут сыграть 
неплохо, может забрасывать 
шайбы и четвертое звено, 
как это получилось в матче 
в Уфе, где дважды отличился 
Владислав Цицюра, но чтобы 
стабильно сильно играло 
звено-лидер, вело команду 
за собой – такого нет», – убе-
жден хоккейный эксперт.

Тренерский штаб СКА 
в этом сезоне испытывает 
сложности с подбором игро-
ков, уверен специалист: 
«В команде нет таких боль-
ших мастеров, какими были 
в  прошлых сезонах Илья 
Ковальчук, Павел Дацюк, 
Артемий Панарин, Вадим 

Шипачев, Евгений Дадонов, 
Никита Гусев. Даже в про-
шлом сезоне выделялся Вла-
димир Ткачев, вытаскивал 
некоторые матчи в одиночку. 
Сейчас многие хвалят Антона 
Бурдасова, но  я  не  вижу 
в  нем лидерских качеств. 
Не  оправдывают надежд 
опытные легионеры, тот же 
Линден Вей когда-то блистал, 
но в СКА он не выделяется, 
в игре с «Салаватом» забро-
сил свою шайбу, когда уже 
многое было решено».

ИСКАТЬ И НЕ СДАВАТЬСЯ
Поиск оптимальных соче-
таний хоккеистов в звеньях 
идет с большим трудом, гово-
рит эксперт.

«Валерий Брагин пробует 
разные варианты. Но ни одно 
звено не играет стабильно 
сильно из  матча в  матч. 
Одну игру удается провести 
на хорошем уровне, а в следу-
ющей уже что-то пропадает. 
Впрочем, такие же проблемы 
не только у СКА. Например, 
в  московском «Динамо», 
когда не мог играть Шипа-

чев, то атака сразу разла-
дилась. В ЦСКА тоже пыта-
ются перестроиться. Нужны 
не просто физически креп-
кие, скоростные хоккеи-
сты, нужны те, кто спосо-
бен играть ярко, нестандар-
тно, не только быстро бегать, 
но и быстро думать. Напри-
мер, в московском «Динамо» 
сейчас заиграл нападающий 
Дмитрий Рашевский, воспи-
танник петербургского хок-
кея. Почему его не  взяли 
в  СКА? Он результативно 
играл за команды «Динамо 
СПб», много забрасывал шайб 
в МХЛ, в ВХЛ. Когда я реко-
мендовал Рашевского селек-
ционерам армейцев, у них 
были отговорки, что  это 
не  уровень КХЛ. Но  вот 
он  в  КХЛ много забивает 
и делает это потому, что умеет 
быстро думать на льду», – уве-
рен Василий Каменев.

Впереди у  СКА матчи 
с  лидерами «Запада»  – 
13 октября с  московским 
«Динамо» на  своем льду 
и  15 октября с  финским 
«Йокеритом» в гос тях.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ  /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SKA.RU Говоря о лидерах ныне шнего «Зенита», 
все сразу вспоминают Дзюбу, Малкома 
и Клаудиньо. Но есть игроки, которые 

как будто остаются в тени. Один из них – 
Вендел, который в этом сезоне окончательно 
адаптировался и стал одним из лидеров. 
При этом о нем почти не говорят.

Сразу начнем с продвинутой статистики. 
Вендел в первых 10 турах сделал 635 пере-

дач с игры. xGBuildup (промежуточные 
пасы в атаках с ударами) – 10,78, это 
лучший результат в лиге. xGChain 
(участие в  атаках с  ударами)  – 

11,34, и вновь лучший показатель 
в РПЛ. Плюс точность передач – 

93 процента. Вендел и здесь 
на первом месте!

Это цифры. Но не менее 
важно то, что мы видим 
своими собственными 
глазами.

Бразилец почти не бьет по мячу с замахом. 
Видно, что мяч под его полным контролем, 
а оппонент, который его встречает, не может 
понять, когда будет сделан удар или пере-
дача. Замаха-то толком нет, при этом на каче-
ство удара это не влияет.

Часто легионеры пригоняют в Россию 
и с ходу показывают максимум, а затем 
снижают к себе требования, адаптируясь 
под уровень нашей лиги. С Венделом проис-
ходит все наоборот. Он прогрессирует и ста-
новится только лучше. Есть еще и подтверж-
дение в стоимости. С переходом в «Зенит» 
она только растет. В Петербург он переходил 
с рыночной стоимостью 12 миллионов евро, 
а сейчас Вендел уже стоит 18 миллионов.

Год назад, когда «Зенит» покупал Вен-
дела, были вопросы, с учетом заплачен-
ных 20 миллионов за трансфер. Известно, 
что изначально планировалось взять дру-
гого игрока, а бразилец был запасным вари-
антом. Из Португалии прилетали истории 
о том, что Вендел – тот еще сорванец. Может 
нарушать режим, дисциплину. За минув-
ший год мы этого не увидели. Ну или от нас 
все грамотно скрывают. Правда, действия 
на футбольном поле не скрыть. И мы видим, 
что Вендел в большом по рядке.

Вендел стал теневым 
лидером «Зенита»
АНТОН ВАНЮШОВ /YouTube-канал «Рашен Football»/

Вендел шикарно принимает 
мяч. Когда он его получает, 
складывается такое ощуще-
ние, что он к нему приклеи-
вается! А классное владение 
корпусом помогает сохранить 
мяч или, например, продви-
нуться вперед с ним.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

95,9 процента
отраженных бросков – лучший показатель в КХЛ у вра-
таря СКА Ларса Юханссона. Также он лидирует в чемпионате 
по количеству матчей без пропущенных шайб – 5 в 11 проведен-
ных играх.
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ЧИТАЙТЕ В СРЕДУ:
КАК НОВЫЙ МЮЗИКЛ 
�БАЛ ТИЙСКОГО ДОМА� 
ОТПРАВИТ ЗРИ ТЕЛЕЙ 
В 1960�Е ГОДЫ



DIGITAL OPERA  – междуна-
родный конкурс молодых 
медиахудожников и фести-
валь, объединяющий жанр 
оперы и актуальное цифро-
вое искусство.

Премьера муль тиме-
дийного перформанса 
по пьесе Шекспира «Ромео 
и Джульетта», созданного 
18 командами конкурсан-
тов, состоится 13-14 октября 
в пространстве концертного 
зала «Яани Кирик».

Зрители смогут уви-
деть действо в  режиме 
онлайн на сайте телеканала 
«Санкт-Петербург» и в его 
социальных сетях.

ГОЛОСА И ГРАФИКА
В 2021 году конкурсантам 
было предложено принять 
участие в  эксперименте 
и создать мультимедийный 
перформанс «Ромео и Джу-
льетта». При этом экспери-

ментальным стала не только 
работа в  рамках одного 
сюжета, но и использование 
различных жанров, среди 
которых и опера, и балет, 
и  мюзикл, и  саундтрек 
из кинофильма.

«Магия оперных голо-
сов  – это наслаждение 
для слуха, а современная 
компьютерная графика – 
услада для глаз. Все вме-
сте это даст фейерверк чув-
ственного наслаждения!» – 
отметила в  преддверии 
гала-концертов генераль-
ный продюсер Digital Opera 
Надежда Абрамова.

С  ней согласен худож-
ник-постановщик фестиваля 
Сергей Новиков.

«Опера  – это синтети-
ческое искусство, которое 
объединяет букву, пластику, 
голос, музыку и многое дру-
гое. Опера – это эпицентр 
творчества! – уверен он. – 

Для молодых конкурсантов 
фестиваль Digital Opera – 
возможность получить 
новые знания, поработать 
в  новых обстоятельствах 
и с новым материалом».

И ДЛЯ МОЛОДЫХ ТОЖЕ
Напомним, что  впервые 
фестиваль и конкурс Digital 
Opera состоялся в 2019 году 
и, по словам организаторов, 
сразу же занял нишу меж-
дународного состязания 
для молодых медиахудож-
ников и режиссеров муль-
тимедиа, направленного 
на выявление людей, спо-
собных создать современные 
высокотехнологичные твор-
ческие решения в оформле-
нии оперных представлений. 
В состав жюри вошли миро-
вые звезды оперы, извест-
ные оперные режиссеры 
и художники.

«Основные задачи фести-
валя Digital Opera – попу-
ляризировать среди моло-
дой аудитории такой уже 
«пожилой» вид искусства, 
как  опера, и  адаптиро-
вать его к новому времени, 
не нарушив основных прин-
ципов его создателей»,  – 
объяснил задумку креатив-
ный про дюсер Digital Opera 
Игорь Ефимов.

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/    ОРГАНИЗАТОРЫ ФЕСТИВАЛЯ DIGITAL OPERA

Самое синтетическое из искусств
В Петербурге подходит к завершению фестиваль Digital Opera, завтра и послезавтра в городе состоятся 
гала-концерты финалистов. Зрители смогут в режиме онлайн увидеть красочное представление по мотивам 
пьесы «Ромео и Джульетта».

Молодые медиахудожники 
выбрали 16 эпизодов из пьесы 
«Ромео и Джульетта», каж-
дый из которых предполагает 
три-четыре варианта сцениче-
ского воплощения.
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В этом году фестиваль 
Digital Opera проходит 

в третий раз.
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